
    COMUNE DI CESENA 
 

ASSESSORATO ALLA PARTECIPAZIONE 

 
VERBALE N°. 2/2013 

 
QUARTIERE n. 5 - "OLTRE SAVIO" 

 
VERBALE DELLA RIUNIONE DEL CONSIGLIO  

 
 Il giorno 18 MARZO 2013 alle ore 20,45, presso la Sede di Quartiere – 
Via Pistoia, 58  -  si è riunito a seguito di avviso scritto, spedito in tempo utile ai 
consiglieri, in 2^  convocazione il 
 

Consiglio di Quartiere  
 

Presiede e verbalizza il sig. Maurizio Franchini – Presidente di Quartiere  
 
 Presenti       Cognome e nome dei consiglieri          Presenti        Cognome e nome dei consiglieri  

P BOLONGARO DONATELLA AG ROSSI GIANFRANCO 

AG CASALINI MARZIO A ROVERETI ALESSIO 
AG CASETTI MAURIZIO P SENSINI SANDRO 
P FRANCHINI MAURIZIO AG SEVERI ELENA 
A MAGNANI GIULIA A SPADACCINI MATHIAS 
P MOLARI CATERINA AG STRADA MICHELA  

 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 4 consiglieri sui 12 
assegnati al Consiglio e sui 12 in carica, il Presidente dichiara aperta la seduta. 
 
  



 
ORDINE DEL GIORNO: 

1) Approvazione verbale 29 gennaio 2013; 
2) Comunicazioni del Presidente e dei Coordinatori; 
3) Comitato per le iniziative di partecipazione nei Quartieri: eventuali osservazioni; 
4) Bozza nuovo Regolamento dei Quartieri: aggiornamenti;  
5) Progetto “BICIPLAN”: Piano generale della mobilità ciclabile; 
6) Sportello socio-assistenziale di comunità gestito da Anteas (locali ex Cabina Enel – v.le 

Gramsci): rinnovo dell’accordo tra Comune, ASP e ANTEAS; 
7) Dotazione finanziaria assegnata ai Quartieri a. 2013: definizione elenco iniziative ed 

impegno di spesa; 
8) Varie ed eventuali.     

^^^^^^^^^ 
Il presidente, constatato il numero esiguo dei consiglieri presenti e visto il perdurare di 
assenze non giustificate, ricorda la norma del regolamento che prevede la possibilità di 
attivare la procedura di decadenza nei confronti di consiglieri che abbiano registrato più di n. 
3 assenze ingiustificate consecutive (art. 27 comma 1). A tal proposito chiede all’Ufficio 
Partecipazione di fornire l’elenco delle presenze/assenze ai Consigli di quartiere a. 2012 e 
parziale dell’anno 2013. Il presidente propone di inserire tale argomento nell’odg del prossimo 
Consiglio di quartiere. 
   
PRIMO PUNTO 
Approvato all’unanimità il verbale relativo alla seduta del 29 gennaio scorso. 
 
SECONDO PUNTO 
Il presidente informa su: 
2.1 – costruzione palazzine nel Parco Ippodromo: ri chiesta informazioni. 
L’assessore Moretti, in merito alla richiesta di aggiornamenti avanzati dal Quartiere sulla 
costruzione di palazzine all’interno del Parco Ippodromo – via Riccione, ha comunicato (con 
lettera del 13 febbraio u.s.) che l’Amministrazione com.le ed i proprietari stanno ancora 
cercando un’ intesa su un possibile spostamento su terreno non distante, ma ancora non si è 
giunti ad una soluzione definitiva. 
Pertanto, allo stato attuale, un incontro sull’argomento appare prematuro, mentre sarà  
illustrata “l’eventuale proposta” al Consiglio di quartiere non appena si saranno concluse le 
verifiche tecniche e la disponibilità dei privati. 
 
2.2 – Incontro pubblico sulla Sicurezza (26.02.2013 ). 
Il presidente espone un breve resoconto sulla serata promossa dall’Amministrazione 
comunale con la partecipazione delle Forze dell’ordine. Obiettivo dell’incontro è parlare di 
sicurezza e informare i cittadini delle attività svolte da polizia, carabinieri e vigili. Purtroppo la 
partecipazione è stata scarsa (sia tra i consiglieri sia tra i cittadini). 
 
2.3 – Presentazione del Bilancio comunale preventiv o (13.02.2013). 
Vista l’importanza dell’argomento e il numero esiguo di consiglieri presenti, si decide di 
rinviare l’argomento al prossimo Consiglio di quartiere. 
 
 
 



 
2.4 – Commissioni “Scuola” e “Sociale”: relaziona l a coord. Donatella Bolongaro   
         anche per  conto del coord. Rossi.    
E’ in fase di preparazione la relazione relativa all’attività delle Commissioni  a.2012.  
 
Ricorda brevemente i seguenti progetti: 
- Progetto “POSTE ITALIANE – Mamma, c’è posta per te” , rivolto alle classi V delle 
scuole elementari del II circolo (v. progetto allegato C ). Il Consiglio di quartiere esprime un 
parere positivo in linea di massima, a condizione che gli eventuali costi relativi all’iniziativa 
siano sostenuti da Poste Italiane e NON dal Quartiere; 
 
- Progetto “CI STO ANCH’IO”, rivolto alle Scuole Medie: il progetto sta proseguendo 
bene, 10 sono i ragazzi coinvolti, 3 stanno svolgendo un percorso di formazione presso 
ENGIM (totale investimento sul progetto: 1.000 euro). (Vedi riferimento nel punto 8.1.2 del 
verbale del 29/01/13); 
 
- Raccolta Alimentare di sabato 16 marzo : la raccolta ha registrato una grande 
partecipazione; si è in attesa di conoscere il quantitativo raccolto (è stata sostenuta la spesa 
di 174,00 euro per l’acquisto delle sportine e dei pass dei volontari). (Vedi riferimento nel 
punto 8.1.1 verbale 29/01/13); 
 
- Progetto “Giardino Fiorito”: rivolto alla continuità scuola materna-primaria.  
Prevede la realizzazione di laboratori per la creazione di aiuole fiorite e di un orto, per 
riflettere insieme sui cicli della natura e per prendersi cura di esseri viventi. (Vedi riferimento 
punto 8.1.5 del verbale 29/01/13).   L'investimento previsto è di euro 500,00; 
 
- Progetto "Growing Up"  (Crescere? Proviamoci insieme..): per la prevenzione delle 
dipendenze, già approvato, per le scuole primarie del II e VII circolo, più scuola media n.7 
Ippodromo. L'investimento previsto è di euro 500,00. (Vedi riferimento punto 8.1.3 del verbale 
del 29/01/13); 
 
-      Progetto "Stare Insieme" : rivolto agli alunni della scuola primaria con disagio socio- 
economico inseriti in attività extra-scolastiche gratuite. L’investimento previsto è di euro 
500,00.  (Vedi riferimento punto 8.1.7 del verbale del 29/01/13). 
 
2.5 Commissione “Ambiente e Qualità della Vita”: re laziona la coord.  Caterina Molari 
 
- La Coordinatrice consegna copia della relazione sull’attività a. 2012 della Commissione 
che preside, che diventa parte integrante del presente verbale quale allegato A).   
 
- Dopo aver ricevuto la documentazione relativa al Progetto Biciplan  (vedi punto 
successivo), la Coordinatrice esprime l’intenzione di invitare i tecnici del Comune a 
presentare il Piano in Commissione, per capire bene con quali modalità si pensa di realizzare 
le congiunture e messa in sicurezza delle ciclabili del nostro Quartiere. L’Assessore Lia 
Montalti ha già dato la sua disponibilità di massima, e suggerisce di invitare anche l’arch. 
Baronio che ha seguito il progetto. Il Consiglio approva. 
(Segue lettera). 
 



 
 
- Insieme ad alcuni bambini del Piedibus di Torre del Moro, la Commissione ha 
partecipato alla “Domenica Ecologica” promossa dal Comune domenica 10 marzo. 
 
2.6 Commissione “Lavori Pubblici”. 
La Coordinatrice Michela Strada, assente, ha fatto avere la relazione delle attività 2012 della 
Commissione da Lei presieduta che si allega al presente verbale quale allegato B).  
 
TERZO PUNTO 
Relaziona il presidente. 
Vista la recente normativa sulla trasparenza delle attività delle pubbliche amministrazioni che 
rende sempre più difficoltosa l'organizzazione di attività/progetti/eventi, è stata ipotizzata la 
costituzione di un Comitato per la gestione delle iniziative di partecipazione nei Quartieri. Il 
Comitato, avendo struttura giuridica di carattere privato, sarebbe svincolato dai rigidi 
procedimenti amministrativi del Comune. I promotori del Comitato sarebbero 
l'Amministrazione comunale e i singoli presidenti di quartiere. Il Comune metterebbe 
annualmente a disposizione del Comitato le risorse economiche per la realizzazione di 
iniziative promosse dai Quartieri e delle collaborazioni con Associazioni, Gruppi sportivi, 
Scuole, Parrocchie, ecc....  
Una volta costituito il comitato, al suo interno verranno ripartiti i fondi in dotazione a ciascun 
Quartiere, coi criteri attualmente vigenti: il Presidente di quartiere disporrà della dotazione e 
rendiconterà le spese, dovrà essere tenuto una sorta di bilancio, con dichiarazione i.v.a. 
trimestrale, acquisizione di codice fiscale, ecc.   
Da parte del Collegio dei presidenti c’è un parere di massima positivo, ma si attende 
l’approvazione dei singoli quartieri. Il Presidente ritiene la costituzione del comitato positiva, in 
quanto, una volta costituito, dovrebbe semplificare la gestione di tutte le spese 
nell’organizzazione delle iniziative del Quartiere. Dopo un breve dibattito, i consiglieri  votano 
parere favorevole all’unanimità. 
(Segue lettera). 
 
QUARTO PUNTO 
Argomento rinviato. 
 
QUINTO PUNTO 
Il presidente illustra il progetto “BICIPLAN”, il Piano generale della mobilità ciclabile, 
approvato dalla Giunta Comunale in data 29/1/2013. In sintesi il BICIPLAN fa una mappatura 
della situazione attuale delle piste ciclabili, individua le criticità, indica le linee guida per i 
prossimi interventi, ed individua i progetti prioritari per il futuro.  
L’Amministrazione com.le prevede i seguenti step: 
- 29/1/2013: adozione del Piano; 
- Marzo-Giugno: confronto con Quartieri, Cittadini, Associazioni… 
- Luglio-Agosto: raccolta pareri 
- Settembre: approvazione 
In particolare, sono stati individuati 13 interventi prioritari per dare continuità e sicurezza nei 
tratti incompleti degli itinerari esistenti, per una spesa complessiva  prevista di € 750.000,00.  



Il Comune parteciperà al bando regionale per l’assegnazione di contributi stanziati nell’ambito 
delle politiche per il miglioramento della qualità dell’aria, che prevede la copertura del 75% 
delle spese ammissibili, fino ad un importo massimo di € 500.000,00.  
 
Nei 13 interventi prioritari, in ordine di priorità il nostro Quartiere è interessato per:   
2) tratto di via Savio, da via Po a via Isonzo;  
3) tratto da via Savio a via Bonci (via Isonzo, via Tagliamento, via Adige);  
4) tratto da via Bonci a via Cattolica (attraversamento via Farini e tratto in via Pesaro);  
13) tratto di via Coppi, da via Nuvolari a via della Resistenza. 
 
La coord.  Molari propone di organizzare, nel mese di aprile, una Commissione Ambiente per 
approfondire l’argomento. Gli altri Consiglieri sono d’accordo e si decide quindi di dare intanto 
un parere di massima favorevole ai 13 interventi prioritari segnalati dal Comune, riservandosi 
un parere più elaborato in seguito alla riunione della Commissione dedicata al Biciplan. 
(Segue lettera). 
 
SESTO PUNTO 
Il Presidente comunica che è scaduta la convenzione per la gestione dello sportello socio-
assistenziale di comunità, finalizzato all’accoglienza, presso i locali dell’ex Cabina Enel di 
viale Gramsci. Il Consiglio, considerata la positiva esperienza, attivata da diversi anni, 
esprime unanime parere favorevole al rinnovo della convenzione con ASP– ANTEAS. 
 
SETTIMO PUNTO 
Il Consiglio prende atto della ripartizione dei fondi destinati ai Quartieri così come deliberata 
nel Collegio dei presidenti del 12 marzo scorso. Al Quartiere Oltre Savio è stata assegnata 
una dotazione finanziaria pari a euro 9.213,00 (per l’anno 2012 erano 10.434 euro). 
Nel prossimo Consiglio verranno definiti i vari impegni di spesa per le iniziative e progetti 
promossi dal Quartiere.  
 
OTTAVO PUNTO 
8.1. – Modulo per suggerimenti  o reclami: rif.to P GN. 13571/332 del sig. E.B. a nome di 
altri residenti della Via Giardino 
Il Consiglio delibera di inoltrare le segnalazioni relative alla manutenzione del manto stradale 
all’ufficio comunale competente. 
(Segue lettera). 
 
8.2. – Modulo per suggerimenti o reclami: rif.to PG N. 16879/454 del sig. W. M. di via 
Arenacci. 
Il cittadino in oggetto avanza richiesta per ottenere chiave per contenitore raccolta pannoloni 
e segnala l’abbandono dei rifiuti fuori dai cassonetti, soprattutto durante i fine settimana.  
La presente richiesta/segnalazione è già stata trasmessa telefonicamente a cura dell’Ufficio 
Partecipazione al dott. Nicola Baroncini (Ufficio Ambiente) il 4 marzo 2013.  
 
8.3. – Risposta del Dirigente Servizio Manutenzione  e Difesa del Suolo ing. N. Borghetti  
(rif.to PGN. 6203/332) alla segnalazione del sig. A .B. su manutenzione di via Reno.  
Il Consiglio prende atto di quanto comunicato al sig. A.B.  dal Servizio Manutenzione in 
riferimento alla sua segnalazione.  
 



8.4. -  Risposta del Dirigente Servizio Manutenzion e e Difesa del Suolo ing. N. Borghetti 
(rif.to PGN. 6270/332) alla segnalazione del sig. A . C. su segnalazioni  riguardanti varie 
problematiche nelle vie: Di Vittorio, Ida Sangiorgi , Emilia Ponente.    
Il Consiglio prende atto di quanto comunicato dal Dirigente ing. Borghetti in riferimento alle 
varie segnalazioni avanzate dal sig. A.C. (con nota PGN.59477/454/331 – 2012). Visto che la 
suddetta comunicazione è stata inoltrata solo al Quartiere, si provvederà a spedirla al diretto 
interessato. 
(Segue mail).  
 
8.5. - Risposta dal Servizio Mobilità alla richiest a di posizionamento pensilina AVM in 
via S. Mauro avanzata dal parroco di San Mauro in V alle don G.R. (rif.to PGN. 6302/331) 
Il Consiglio prende atto di quanto comunicato dal tecnico geom. Legni in risposta alla richiesta 
di cui all’oggetto. Visto che la comunicazione è stata inoltrata solo al Quartiere, si provvederà 
a spedirla anche al diretto interessato. 
(Segue lettera). 
 
8.6. -  Modulo per suggerimenti o reclami: rif.to P GN. 19561/454 del sig. A. C. in merito 
allo stato di manutenzione dei marciapiedi e regola mentazione della sosta nelle vie 
Viareggio, Empoli, Fogazzaro, Farini, Riccione e Ra pallo.   
Il Consiglio delibera di inoltrare le segnalazioni di cui sopra all’Ufficio comunale competente.  
(Segue lettera). 
 
8.7. Verifica su lavori in corso in Via S. Mauro n.  305 (il civico sulla casa non c'è, ma la 
casa successiva è il n.307) 
Su segnalazione della cittadina S. D., presente alla riunione, il Consiglio di Quartiere decide 
di inviare una lettera indirizzata ai competenti uffici comunali, in cui si chiede quanto segue: 
“A casa di lavori “inusuali” attualmente in corso nelle adiacenze del nuovo lotto del Parco per 
Fabio, in Via S. Mauro n.305, il Consiglio di Quartiere chiede di essere informato al più presto 
sulla natura di tali lavori e che sia fatta una verifica sulle dimensioni della recinzione 
provvisoria della casa medesima.  Chiede inoltre di verificare l’opportunità di inserire un 
attraverso pedonale protetto lungo la Via S. Mauro in prossimità del nuovo ingresso al nuovo 
lotto del Parco”. 

 
Tutte le altre varie ed eventuali vengono rimandate  al prossimo Consiglio di Quartiere. 
^^^^^^^^^^ 
MF/CM/mcp 
 
La seduta è tolta alle ore 22,45. 
 
Allegati: A) e B). 
 
Letto, approvato e sottoscritto. 
 
 
        Il Presidente verbalizzante 
         Franchini Maurizio 
 


